

Las medidas empezarán a regir desde el 1 de octubre

# Chile flexibiliza sus fronteras: entrarán turistas vacunados, se acorta aislamiento y se eliminan hoteles de tránsito

Viajeros no residentes deberán validar su estado de inoculación antes del viaje, trámite que puede tardar 30 días. Se reactivan los vuelos internacionales en los aeropuertos de Iquique y Antofagasta.

MAX CHÁVEZ y JUDITH HERRERA

Con la caída en los contagios que se viene experimentando desde mediados de junio, Chile ha iniciado un acelerado proceso de desconfinamiento. De hecho, al día de hoy ya no existe ninguna comuna en cuarentena y solo un par de municipios se mantienen en transición. Pero ahora el Gobierno dará un paso más en la reapertura del país, ya que desde el 1 de octubre se flexibilizarán las medidas de ingreso al permitirse la llegada de turistas.

María José Gómez, subsecretaria de Prevención del Delito, anunció que a partir de ese día podrán entrar los chilenos y foráneos residentes por cualquier paso fronterizo habilitado, como también "los extranjeros no residentes en Chile, que podrán entrar con pase de movilidad, que se obtiene haciendo previamente el trámite de validación de la va-



ELISA VERDEJO/LUMI

**Reapertura.** Los aeropuertos de Antofagasta e Iquique, que desde octubre estarán nuevamente abiertos al tráfico internacional, son dos de los terminales más utilizados después del de Santiago (en la foto).

## DATOS CLAVE

### Requisitos para ingresar

■ **INMUNIZACIÓN** Los extranjeros no residentes que viajen a Chile deberán contar con la validación de su esquema de vacunación, previamente solicitada en [www.mevacuno.gob.cl](http://www.mevacuno.gob.cl), proceso que puede demorar cerca de un mes.

■ **PASAPORTE C19** También deben presentar una declaración jurada de manera electrónica, que se pide en [www.c19.cl](http://www.c19.cl) al menos 48 horas antes del embarque.

■ **PROTOCOLO** En cuanto a los requisitos sanitarios, tienen que mostrar un PCR negativo de hasta 72 horas antes del viaje y contar con un seguro médico con cobertura mínima de US\$ 30 mil. Además, al ingresar al país deberán hacer una cuarentena obligatoria de cinco días.

■ **CHILENOS Y EXTRANJEROS RESIDENTES** Podrán ingresar por cualquier paso fronterizo teniendo su declaración jurada y un PCR negativo de hasta 72 horas antes de embarcar. También tienen que realizar un aislamiento de cinco días si cuentan con pase de movilidad y de siete si no tienen el documento que certifica haber finalizado su vacunación.

cuna en mevacuno.cl". Además, desde octubre, los viajeros podrán acceder por los aeropuertos de Iquique y Antofagasta, que se sumarán al de Santiago.

La realización de un test PCR en el país de origen hasta 72 horas antes del viaje, completar la declaración jurada C19 y el testeo por parte de la autoridad sanitaria a la llegada se mantendrán como medidas permanentes para todos los viajeros. Los extranjeros no residentes, además, deberán cumplir con dos requisitos extras: contratar un seguro médico de viaje que cubra un mínimo de US\$ 30 mil y validar ante el Ministerio de Salud las dosis recibidas contra el covid-19 en su país de origen. Si bien este trámite se puede efectuar de manera

online, los viajeros deben contemplar que, según la cartera, el proceso puede tardar hasta 30 días.

## Discrepancias

La subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, dijo que en el caso del aislamiento tras la llegada al país, se recortarán los tiempos para aquellas personas vacunadas. "Una vez que el viajero pase por el control sanitario del aeropuerto deberá trasladarse en transporte privado y de forma directa al domicilio declarado. Ya no habrá hoteles de tránsito. Las personas con pase de movilidad tendrán que hacer aislamiento de cinco días. Las personas sin pase, de siete días", aseguró.

Sobre la decisión de acortar a cinco días la cuarentena que deben realizar los viajeros que ingresen al territorio nacional con pase de movilidad, Susana Mondschein, académica de Ingeniería Industrial de la U. de Chile, advierte que "si alguien se contagió en cinco días antes de aterrizar en Chile, el test PCR que se hace 72 horas antes de partir no lo va a detectar. Entonces, en el caso de esas personas, cuando les hagan un PCR en el aeropuerto, tendrán 60% de falsos negativos. O sea, en el fondo, de cada 10 personas que se hayan contagiado antes de llegar al aeropuerto, el test va a detectar a cuatro. De esas que no detectó el test de entrada, muchas estarán

contagiosas al momento de liberarlas al quinto día. La alternativa era hacer cinco días pero con un test de salida, de manera de colar a aquellos que están contagiosos todavía".

Sin embargo, para Luis Castillo, exsubsecretario de Salud y decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la U. Autónoma, "es más que suficiente el aislamiento de 5 días. (...). Las medidas tomadas son correctas y van en el sentido de la reapertura progresiva, pero regulada y segura, con las providencias que se están tomando".

Añade que "en la medida que subsanaron una serie de dificultades que había en el aeropuerto, hoy más que nunca estamos en condiciones de, primero, abrir el

ingreso de turistas y, segundo, aumentar y mejorar el flujo de turistas por otros aeropuertos del país y pasos fronterizos".

De acuerdo con la Junta de Aeronáutica Civil (JAC), tanto Antofagasta como Iquique, que desde octubre estarán nuevamente abiertos al tráfico internacional, son los dos terminales más utilizados después del de Santiago, siempre considerando que el Arturo Merino Benítez

mantiene por sobre el 90% de los movimientos. En un año normal como 2019, el de Antofagasta fue el segundo más usado en el país, con 34.713 pasajeros movilizados en vuelos internacionales, mientras que en Iquique se transportó a 26.502, alcanzando la tercera posición. El de Santiago, en tanto, anotó 11.000.491.

Martín Mackenna, secretario general de la JAC, destaca que "esta es una importante medida que permitirá retomar la conectividad de vuelos internacionales, por lo que reiteramos el llamado a informarse sobre los requisitos que se establecen tanto en Chile como en el resto de los países, de manera de tener un viaje planificado, seguro y tranquilo".

## VUELOS

**Se proyecta que cerca de 40 mil pasajeros viajarán en vuelos internacionales durante las Fiestas Patrias.**